

MEMBRES DU JURY



Dominique Chaîné, agr., La Coop fédérée

Suite à la complétion d'un baccalauréat en génie agroenvironnemental à l'Université Laval en 2004, Dominique Chaîné a enseigné l'agriculture dans le cadre d'un projet d'aide humanitaire au Cambodge, puis elle a travaillé quatre ans comme ingénierie en traitement des eaux usées avant de se joindre à la Coop fédérée au début de l'année 2009. Elle y occupe le poste de conseillère en produits horticoles et animalerie. Elle est responsable du développement du réseau des jardineries partenaires, et est conseillère technique pour les 150 quincailleries Coop et Unimat de La Coop fédérée.



Bertrand Dumont, HortiMédia

Bertrand Dumont œuvre depuis 30 ans dans le milieu horticole. Diplômé des meilleures écoles d'horticulture de France, il a occupé plusieurs postes sur le terrain, puis est devenu consultant en horticulture et auteur de livres horticoles. Il a entre autres été rédacteur en chef de Fleurs, Plantes et Jardins durant 10 ans, chroniqueur spécialiste à CKAC 730, Radio-Canada et MétéoMédia, et invité à de nombreuses émissions de radio et de télévision. Il est présentement éditeur de livres spécialisés en jardinage, en horticulture écologique et en environnement, de la littérature jeunesse et des récits de voyages.



Martine Matteau, HortiCompétences

Martine Matteau est détentrice d'un baccalauréat et d'une maîtrise en éducation. Elle a débuté sa carrière dans le domaine de l'éducation pour ensuite intervenir dans le secteur de la main-d'œuvre. Elle a été conseillère en emploi durant 5 ans et a par la suite eu l'opportunité d'être chargée de projets pour le secteur horticole. En 1995, elle a été nommée directrice de l'Institut québécois des ressources humaines en horticulture, organisme qui, depuis 2005, a obtenu le statut de comité sectoriel de main-d'œuvre pour devenir HortiCompétences dont elle assume toujours la direction.



Daniel Cléroux, Jardin Cléroux & Frères Ltée

Daniel Cléroux a suivi plusieurs formations en horticulture ornementale à l'ITA de Saint-Hyacinthe, et en gestion de personnel au Collège de Bois de Boulogne à Montréal. Il reprend, en 1978, l'entreprise familiale Jardin Cléroux et Frères, que son père et son oncle avaient créée en 1959. Daniel a également siégé au conseil d'administration de HortiCompétences en tant que représentant de la FIHOQ pour le secteur commercialisation.



André Mousseau, Le Cactus Fleuri

André Mousseau est diplômé en horticulture ornementale de l'ITA de Saint-Hyacinthe. En 1976, il démarre, avec son épouse, son entreprise, Le Cactus Fleuri, dont il tient toujours les rênes. Il fonde le Syndicat des producteurs en serre du Québec (SPSQ) en 1983; il en est l'actuel président. Il a également été président de la FIHOQ de 2001 à 2004; il siège toujours au conseil d'administration. André Mousseau est très impliqué dans les dossiers reliés à la main-d'œuvre, en siégeant notamment comme administrateur pour HortiCompétences et AGRcarrières.



Nancy Sanders, Conception Paysage

Titulaire d'un certificat en urbanisme de l'Université de Montréal, d'un certificat en éducation de l'Université du Québec à Montréal et d'une technique en horticulture ornementale de l'ITA de Saint-Hyacinthe, Nancy Sanders fonde sa firme d'architecture de paysage en 1992, Conception Paysage, et en occupe la présidence. Elle a été, de 2004 à 2008, représentante de l'Association des architectes paysagistes du Québec (AAPQ) au conseil d'administration de la FIHOQ. Elle a remporté plusieurs prix pour la conception d'aménagements paysagers via le Concours de l'Association des paysagistes professionnels du Québec (APPQ).

Tu œuvres dans le domaine de l'horticulture ornementale et tu fais preuve de dynamisme dans ton milieu? Présente l'une de tes initiatives à la troisième édition du Prix de la Relève FIHOQ – La Coop fédérée et profite toi aussi d'une bourse et d'une campagne de visibilité exceptionnelle! Surveille dès janvier le site de la FIHOQ au www.fihq.qc.ca.

Tu as entre
18 et 35 ans?



FINALISTES ET GAGNANT

Le Prix de la Relève FIHOQ – La Coop fédérée honore et récompense l'excellence d'un jeune de la relève en horticulture ornementale, âgé de 18 à 35 ans, qui se démarque tant par sa personnalité que par la réalisation remarquable d'un projet ayant eu des retombées significatives sur la vie de l'entreprise où il travaille.

2^e édition
2009



FINALISTES



DOMINIC ANGERS
Pépinière L'Avenir

Dominic Angers illustre un modèle de reprise d'une entreprise familiale. Jeune entrepreneur souhaitant inspirer un souffle de modernité à son entreprise, il a implanté un système informatique de contrôle de l'environnement dans les serres de Pépinière l'Avenir. Grâce à ce projet, il a su démontrer son sérieux et sa volonté d'entreprendre au sein de l'entreprise familiale. Pour accroître les performances de l'entreprise et ses compétences, Dominic Angers a choisi d'être à l'écoute des employés qui l'entourent, de miser sur la formation continue et de s'associer à un mentor. Outre son investissement pour son entreprise, il voit un rayonnement à plus grande échelle pour l'industrie de l'horticulture ornementale. Il est d'ailleurs très impliqué dans l'industrie car en plus de siéger comme administrateur au conseil d'administration de la FIHOQ, il est l'actuel président de l'Association québécoise des producteurs en pépinière (AQPP), et président du comité de la Relève.

«Un modèle de relève pour une entreprise familiale!»

2^e édition
2009



MÉLANIE LAPIERRE
Ville de Blainville

Contremaître aux Travaux publics/Parcs et espaces verts de la ville de Blainville, Mélanie Lapierre développe sa passion pour les arbres par un intérêt marqué pour la conservation des fûts d'arbres morts. Ces « Arbres de Vie » permettent de conserver l'équilibre de la faune et de préserver l'écosystème forestier. Par ce projet visionnaire, qui inclut de nouvelles perspectives environnementales tout en respectant des normes de sécurité, Mélanie souhaite faire évoluer les mentalités envers l'écologie grâce à un impact visible, mobilisateur pour les citoyens de la municipalité et des séances d'information dans les écoles. Outre son action environnementale contemporaine pour préserver la planète de demain, elle accorde une importance historique à la conservation de ces « Arbres de Vie ». Mélanie a su, par sa motivation, mettre en place un projet novateur au sein de sa municipalité. Elle investit également avec passion le milieu associatif en étant présidente de la Société Internationale d'Arboriculture Québec (SIAQ).

«Faire évoluer les mentalités!»

GAGNANT



CHRISTIAN BRUNET
Hydralis

Poussé par son attrait pour l'enseignement qu'il met en pratique depuis quelques années au Centre de formation Fierbourg, Christian Brunet a développé avec beaucoup de motivation deux formations à distance pour les entreprises en irrigation horticole et leurs employés. Directement en lien avec le développement de l'industrie, sa volonté d'augmenter les compétences des professionnels en irrigation lui confère la reconnaissance d'un travail remarquable mobilisant, à la fois, des acteurs du domaine de l'enseignement et de l'irrigation. Également dirigeant de sa propre entreprise, Hydralis inc., et président du conseil d'administration de l'Association Irrigation Québec, Christian a œuvré pour une implication globale dans notre industrie, l'irrigation étant en lien avec tous les autres domaines du secteur de l'horticulture ornementale. Personnalité très impliquée dans son industrie, Christian Brunet a présenté un ouvrage de formation unique, témoignant d'un impact à long terme, qui lui vaut bien sa place de gagnant du *Prix de la relève FIHOQ - La Coop fédérée 2009*.

«Une vision globale pour des résultats tangibles!»